

Ma brocante, ma vie...

C'est par un froid matin que Cindy Rey m'accueille dans son antre, l'Eco Broc au Pré-de-Foire à Martigny-Bourg. Des myriades d'objets en tous genres attendent, bien rangés, leur nouveau propriétaire...

PROPOS RECUEILLIS PAR PASCAL TORNAY | PHOTOS: C. REY

Originaire du lieu, Cindy a 32 ans. Elle est l'épouse de Jérémy qui est aussi partie prenante de la «boutique» avec elle. Formée dans le domaine du service, elle sert aujourd'hui les gens d'une autre manière. L'Eco Broc est née et a grandi à Charrat, il y a cinq ans. Depuis deux ans, c'est au Pré-de-Foire qu'elle a pris pied. Cindy en est la cheville ouvrière: «*Ma brocante, c'est devenu un peu le QG de ma famille. Comme je ne m'en sortirais pas toute seule, il y a toujours l'un ou l'autre qui me tend le coup de main dont j'ai besoin!*»

«Eco Broc», qu'est-ce que ça signifie?

Ça signifie que je déteste jeter des objets. Depuis toute petite, j'ai toujours vécu avec des objets de seconde main. Donc «Eco» pour faire des économies et pour vivre les valeurs de l'écologie. Avec l'Eco Broc, les circuits courts sont privilégiés: les objets que je récupère dans la région trouveront le plus souvent preneur tout près d'ici...

Quels sont les motifs à l'origine du projet?

Ça s'est fait progressivement. On peut dire que c'est un vieux rêve et que ce mode de vie me colle à la peau depuis toujours. J'adore récupérer, réutiliser, faire des vide-greniers... Je suis dégoûtée de voir la durée de vie des objets que nous consommons sans arrêt et qui finissent dans les bennes des déchetteries. Je n'aurais pas pu me dire à l'adolescence «je vais devenir brocanteuse» car je ne m'imaginais pas ouvrir ma propre «boîte», mais je trouve que ça donne un sens supplémentaire à ma vie parce que c'est un bon service que je peux rendre aux gens.

Peut-on parler d'entreprise sociale et solidaire?

L'Eco Broc est plutôt une association de trois personnes, mon mari Jeremy Rey, une amie Gladys Augsburger et moi-même. J'aimerais qu'Eco Broc grandisse et se développe encore. C'est tout récemment que je parviens tout juste à me sortir un petit salaire. Donc on avance pas à pas! Il est vrai que la période Covid a été un terrible coup d'arrêt pour nous et pour tant d'autres.

Nous vivons dans une société qui produit et donc gaspille intensément. Comment le vivez-vous concrètement?

Mal et ma vie en témoigne. Il n'y a pratiquement pas d'objets neufs dans ma maison. Il ne me viendrait pas à l'idée d'aller

Où trouver Cindy?

Eco Broc, Pré-de-Foire 14 à Martigny Bourg

- Ouvert du lundi au jeudi de 13h-17h, vendredi de 13h-19h et samedi de 10h-17h
- 079 586 93 79 ou cindy@ecobroc.ch
- Découvrez la boutique en ligne: choisissez, réservez, payez directement sur www.ecobroc.ch



Cindy Rey dans sa brocante à Martigny-Bourg.

acheter un objet neuf, sans avoir fait d'abord un détour par un lieu où je pourrais le trouver d'occasion.

J'aimerais qu'une loi existe qui interdise de jeter les objets directement dans les bennes des déchetteries et qui incite plutôt les gens à passer d'abord par des lieux où les objets pourraient retrouver de nouveaux propriétaires...

Quelles valeurs défendez-vous? Qu'est-ce qui vous tient le plus à cœur?

Disons que je ne supporte pas l'injustice, alors j'agis en conséquence. Je vois des maisons pleines à craquer d'objets que l'on doit débarrasser et, à côté, des personnes qui n'ont rien. Ce qui me tient à cœur, c'est de pouvoir équiper des familles en matériel de base très bon marché. En effet, la plupart des objets que j'offre à la vente coûtent entre 1 et 50 francs. Je suis heureuse si je peux servir les gens comme ça.